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Visita 
pastoral  
a Siero

siero

n Este sábado, 9 de abril, el 
Arzobispo de Oviedo, Mons. 
Jesús Sanz, comenzará la Vi-
sita Pastoral al arciprestazgo 
de Siero, que cuenta con 58 
parroquias, que serán visitadas 
una a una, para conocer la rea-
lidad de la zona. 
La inaguración de la Visita se 
celebrará con una eucaristía en 
la parroquia de La Fresneda, a 
las 12 del mediodía.

Exposición 
fotográfica 
en San José

gijón

n La exposición fotográfica 
itinerante de Ayuda a la Iglesia 
Necesitada “Cristianos per-
seguidos hoy”, que muestra la 
realidad de la persecución a los 
cristianos en diferentes países 
del mundo, se encuentra en es-
tos momentos en la parroquia 
de San José, de Gijón, donde se 
podrá visitar hasta el próximo 
día 15 de abril. 

Mons. Jesús Sanz: 
“Jornada por la 
vida, la vida en una 
jornada”

PÁGINA 3

José Julio Velasco: 
“Bendito el que 
viene en el nombre 
del Señor”

PÁGINA 4

gijón

Basándose en la frase “La mi-
sericordia es la palabra clave para 
entender la acción de Dios hacia 
nosotros”, de la Bula del Jubi-
leo de la Misericordia, del Papa 
Francisco, el equipo de Pastoral 
social del arciprestazgo de Gijón 
ha organizado una nueva edición 
–la tercera ya– de las Jornadas 
Iglesia-Sociedad, que este año lle-
varán como lema “Cristianismo y 
sociedad actual desde la clave de 
la misericordia”.

En esta ocasión se desarro-
llarán en el salón de actos de la 
parroquia de San José, y darán 
comienzo el próximo miércoles, 
día 13 de abril, a las 19,30 horas. 
La entrada es libre, y se accede al 
salón de actos por la calle Pedro 
Duro.

Allí, el psiquiatra Guillermo 
Rendueles y el profesor Rafael F. 
Arias debatirán acerca de “Qué 
aporta el cristianismo en el actual 
contexto social”, moderados por el 
párroco de San Pedro, Javier Gó-
mez Cuesta.

III Jornadas Iglesia-Sociedad en Gijón
Organizadas por el equipo de Pastoral social del arciprestazgo

El miércoles 20 de abril, tam-
bién a las 19,30 horas, el teólogo 
y biblista Xabier Picaza Ibarrondo 
pronunciará la conferencia “Eco-
logía integral: un programa de 
gozo, justicia y misericordia”.

Finalmente, el historiador y sa-
cerdote Javier Fernández Conde 
participará y clausurará las jor-
nadas, el miércoles, 27 de abril, 
a la misma hora siempre –19,30 
horas–, con una charla que lleva-
rá por título “Espiritualidad de la 
misericordia, clave de la renova-
ción del cristianismo”.

oVieDo

Con el lema “Enviados a pre-
dicar el Evangelio”, la Orden de 
Predicadores (Dominicos) se en-
cuentra celebrando un año jubilar, 
que conmemora la publicación de 
las Bulas promulgadas por el Papa 
Honorio III, hace ahora ocho si-
glos, por las que se confirmaba la 
fundación de la Orden, en el año 
1216.

Han sido ocho siglos de intensa 
vida de una larga familia domini-
cana entre los que se encuentran 
frailes, monjas, hermanas y laicos. 
Todos ellos con un espíritu en co-
mún –el que heredaron de Santo 
Domingo–, y que dio como resul-
tado centenares de santos y beatos 
para la Iglesia universal.

Los frailes dominicos, en As-
turias, han tenido también una 
larga historia que continúa hoy, 
tras casi quinientos años de estan-
cia en la diócesis. Son muchos los 
nombres que resuenan en la me-
moria de hombres excepcionales, 
como el padre Gafo, o el único 
santo asturiano reconocido hasta 
el momento, san Melchor de Qui-
rós. Sin embargo, para los domi-
nicos en la diócesis, el objetivo de 

800 años de la Orden de Predicadores 
Durante todo un año, los dominicos en Asturias llevarán a cabo un programa 
de actividades, que dará comienzo el lunes, para celebrar su Año Jubilar 

Fray ricardo Aguadé, oP, prior de la comunidad de dominicos en Asturias, y fray josé Antonio rodríguez, párroco de santo Domingo.

este año no pretende “recrearse en 
la memoria de la Orden”. Así lo 
afirma fray Ricardo Aguadé, OP, 
prior de la comunidad en Astu-

rias: “Hay que mirar lo que hubo, 
para coger impulso, para ser fieles 
y saber de dónde venimos, pero 
no es éste el objetivo, sino que lo 

vemos más como una oportuni-
dad para ver qué podemos hacer 
hoy como dominicos en Asturias”.

PASA A LA PÁGINA SIGUIENTE

“Tomás Moro: 
ejemplo para 
políticos”

oVieDo

n La parroquia de San Fran-
cisco Javier de la Tenderina 
(Oviedo) ofrece esta tarde, 
dentro de la programación 
del Aula Cultural, la charla: 
“Tomás Moro: ejemplo para 
los políticos actuales”, a cargo 
de la doctora Paloma Castillo, 
miembro del Grupo Europeo 
de Estudios Moristas y autora 
de varios libros sobre su figura. 
Será a las 19,30 horas.
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Nuestro tiempo

Dominicos: enviados a predicar

VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR 
Con este planteamiento, des-

de la Orden y para toda la so-
ciedad asturiana, ha nacido un 
nuevo espacio social. Se trata de 
un proyecto llevado a cabo con-
juntamente entre la comunidad 
de frailes dominicos, en colabo-
ración con la parroquia de Santo 
Domingo de Guzmán, y el colegio 
Santo Domingo de Guzmán de 
Oviedo. El proyecto se inaugura-
rá este próximo lunes, 11 de abril, 
a las ocho de la tarde, con la pri-
mera conferencia del Ciclo “Luz y 
Palabra. 800 OP”, que pronuncia-
rá fray Javier Carballo Fernández, 
OP, con el título “Renovar la pre-
dicación: fidelidad y creatividad”.

El nuevo espacio social, que 
verá la luz este lunes, aún no tie-
ne nombre, algo que no ha sido 
prioritario de momento y que 
pronto quedará decidido, pero 
sí se tiene claro que está abierto 
a las necesidades de la ciudad, y 
concretamente, del barrio. Se en-
cuentra ubicado en los terrenos 
de la parroquia, y es un espacio 
cedido por los frailes, restado a lo 
que era su comunidad. “Dinero 
no tenemos, pero espacio sí, y eso 
es lo que podemos aportar”, señala 
el párroco, fr. José Antonio Rodrí-
guez, OP.

“Este nuevo espacio social tie-
ne tres vertientes –señala por su 
parte el prior–. Por un lado, cuen-
ta con un salón de actos porque 
queríamos que pudiera ser útil en 
el diálogo fe-cultura, entendiendo 
cultura en un sentido amplio a ni-
vel social, artístico, musical y has-
ta político en la ciudad”, describe.

“Por otro lado, nos parece muy 
importante el plano social –aña-
de–. Hay ciertos colectivos que 
están muy tocados por la crisis, 
y nosotros, por el colegio y la 
parroquia tenemos contacto con 
familias y sobre todo con niños y 
adolescentes que sabemos que lo 
están pasando mal económica-
mente, y por eso hemos ideado la 
iniciativa “desayunos solidarios”, 
que ya venimos llevando a cabo, 
colaborando con otras institucio-
nes, y que queremos implantar 
abriéndolo al barrio”. Una cola-

boración que quiere ir creciendo 
en función de las necesidades que 
se planteen con el tiempo y la cer-
canía a las personas: “No crear 
nosotros las necesidades, sino a 
partir de lo que vayamos detec-
tando, podemos ir adaptándonos”, 
señalan los religiosos. Por eso, el 
espacio que los frailes dominicos 
han donado, y que a partir de la 
próxima semana tendrá la puer-
ta abierta, por la calle Fernando 
Alonso, será “un espacio poliva-
lente”. Que pueda usarse “tanto 
para una charla, como para un 
concierto, un recital de poesía, un 
grupo que viene de convivencia, 
los desayunos solidarios o activi-
dades de tiempo libre”.

Las personas implicadas en la 
vertiente más social de este espa-
cio serán aquellos relacionados 
con la parroquia y el colegio, que 
podrán colaborar de manera vo-
luntaria, “para potenciar la solida-
ridad y la forma de entender la fe 
como un compromiso”, explica el 
Prior de la comunidad.

En este sentido, entrarán en 
juego especialmente los grupos de 
jóvenes de la parroquia y el cole-
gio vinculados a lo que se cono-
ce como el “Movimiento juvenil 
dominicano”: un grupo interna-
cional, que cuenta en España con 
varias comunidades y algunas se 
encuentran en Asturias. Son, en 
total, alrededor de treinta y cinco 
jóvenes que funcionan con cierta 
autonomía, con sus propias es-
tructuras, vinculados al carisma 
dominicano en su manera de vivir 
y celebrar la fe. Al mismo tiempo, 
se plantea como un lugar “abierto, 
donde puede acudir gente tam-
bién sin ningún tipo de plantea-
miento religioso pero que pueda 
entrar en contacto, conocernos y 
dialogar”.

Porque sobre el diálogo se cons-
truye mucho de lo que hoy quiere 
ser la Orden de los Predicadores. 
“Es imposible que nos planteemos 
nuestra forma de vivir de la mis-
ma manera que en los siglos XIV 

o XV, aunque sólo sea porque hay 
otras maneras y otras demandas 
hoy en día”, señala el padre Agua-
dé. “En el último capítulo provin-
cial, donde hemos unificado todas 
las provincias de España en una 
sola, nos preguntábamos qué era 
lo que nos demandaba hoy a los 
dominicos la sociedad, y cómo, 
conservando nuestros elementos 
constitutivos, inventarnos nuevas 
maneras de llegar a las personas: 
una de esas maneras, entendemos 

que es con el diálogo. Siempre 
desde nuestra identidad, sin im-
poner, con un lenguaje compren-
sible. Ése es un poco el ADN de la 
Orden: salir, tender puentes. Fue 
también una de las características 
de santo Domingo”.

Pero dentro de este plantea-
miento, no se escapa lo esencial: 
“estar enamorado de Jesucristo”, 
tal y como afirma el párroco de 
Santo Domingo de Guzmán, el 
padre José Antonio Rodríguez. 

“Es lo primero, saber que esto tie-
ne que ver con el Evangelio, con el 
Reino de Dios, no con otra cosa”, 
y en segundo lugar, “estar muy 
abierto y enamorado de la gente”. 
En este sentido, desde la Orden 
de Predicadores encuentran una 
feliz coincidencia vivir su octavo 
centenario con el Año de la Mise-
ricordia, porque, según afirman, 
si hay una palabra que define a 
santo Domingo, ésta es la “com-
pasión”: “nos ha venido muy bien 
que el Papa Francisco haya dicho 
que si no se tiene entraña, no hay 
nada que hacer”, porque “el espí-
ritu de la Orden nos llama a en-
contrarnos con la gente y amarla, 
desarrollando cada uno nuestra 
labor particular, de trabajo, de in-
vestigación, en las misiones o en 
la docencia, por ejemplo”, afirma.

El nuevo espacio social tiene ya 
programadas numerosas activida-
des en torno al 800 Jubileo de la 
Orden, además de la que tendrá 
lugar el próximo lunes. 

En el mes de mayo, concreta-
mente el día 28, a las 12 del me-
diodía, se celebrará una Eucaristía 
conmemorativa del Jubileo para 
toda la diócesis, que estará presi-
dida por el Arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz. 

Además, entre otras activda-
des, toda la familia dominicana 
que vive y trabaja en la diócesis, 
religiosas, laicos y frailes, se con-
centrará el 4 de junio en el Monas-
terio de las monjas Dominicas de 
Cangas de Narcea, contemplati-
vas, para celebrar unidos este gran 
aniversario.  

Sobre estas líneas, la cocina que acogerá 
la iniciativa “Desayunos solidarios”. A 
la izquierda, el salón de actos, con un 
mosaico de Santo Domingo, situado en lo 
que fue antiguo refectorio de los frailes.

Los frailes dominicos en Asturias celebran el Año Jubilar del octavo centenario de su fundación, 
inaugurando un “Espacio de Encuentro Solidario” que ponen al servicio de la ciudad de Oviedo

“En el último 
capítulo 
provincial nos 
preguntábamos 
qué era lo que nos 
demandaba hoy a 
los dominicos la 
sociedad, y cómo, 
conservando 
nuestra identidad, 
llegar mejor a las 
personas”

El nuevo espacio 
social se encuentra 
ubicado en los 
terrenos de la 
parroquia, en un 
espacio cedido por 
los frailes, restado 
a lo que era su 
comunidad
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Nuestra Iglesia

“Las obras de 
misericordia: el estilo 
de vida del cristiano”

María dijo sí, y la Palabra se 
hizo carne en ella. Fue su actitud 
siempre, deseando que cuanto el 
Señor le fue diciendo en cada cir-
cunstancia se hiciera vida en sus 
entrañas. Ella guardó en su cora-
zón lo que entendía o no, lo que 
Dios le hablaba o lo que callaba. 
En su sí aprendemos a pronun-
ciar el nuestro. Y en este sí en-
contramos la verdadera cultura 
de la vida los cristianos. Cuando 
nosotros decimos no a determi-
nadas derivas, lo hacemos cuan-
do se pone en entredicho nada 
menos que la misma vida. Por 
eso proclamamos, defendemos y 
acompañamos todo cuanto la res-
peta en cualquiera de sus formas, 
como un canto agradecido hacia 
la belleza y la bondad de Dios 
Creador. Y con la misma audacia 
y pasión, denunciamos –a veces 
contracorriente– cuanto destruye 
la vida, especialmente la vida más 
inocente como es la del no nacido 
abortado que termina en intereses 
cosméticos o en un vulgar cubo 
de basura. Hay trenes que van al 
abismo más triste en el más sinies-
tro viaje a ninguna parte, aunque 
los llamen de otra manera.

Formamos parte de un sue-
ño de Dios, fuimos eternamente 
pensados y queridos por Él como 
criaturas distintas de una creación 
bella y bondadosa. «¡Qué maravi-
llosa certeza es que la vida de cada 
persona no se pierde en un des-
esperante caos, en un mundo re-
gido por la pura casualidad o por 
ciclos que se repiten sin sentido! 
El Creador puede decir a cada uno 
de nosotros: “Antes que te forma-

ras en el seno de tu madre, yo te 
conocía” (Jer 1,5). Fuimos conce-
bidos en el corazón de Dios, y por 
eso “cada uno de nosotros es el 
fruto de un pensamiento de Dios. 
Cada uno de nosotros es querido, 
cada uno es amado, cada uno es 
necesario”» (Papa Francisco, Lau-
dato si’, 65).

En la Jornada por la Vida, he-
mos pedido a Dios que nos con-
ceda la capacidad de reconocer su 
misericordia en todo lo creado, de 
modo particular en los hermanos 
que nos ha regalado. Como han 
dicho los Obispos de la subcomi-
sión de Familia y Vida de la Con-
ferencia Episcopal, «la ecología 
humana nos pide especialmente 
que cuidemos la primera “casa” 
en que habitamos, el seno de las 
madres, lugar de acogida y protec-
ción, donde se establece el primer 

diálogo humano, el del nuevo ser 
con su madre, que fundamentará 
toda relación humana. La vida hu-
mana necesita ser protegida des-
de el comienzo de su existencia 
y promovida y acompañada has-
ta su final». Por eso, como hago 
siempre en nuestros encuentros 
pastorales o celebrativos cuando 
veo a una mamá gestante, bendije 
en la misa de la Jornada de la Vida 
al pequeño que llevan en sus en-
trañas, a los padres que con su sí 
han dado gracias al Creador. Las 
nueve mamás que pude bendecir, 
con sus esposos y sus demás hijos, 
eran un canto lleno de alegría y de 
enorme esperanza. Cada uno de 
nosotros somos fruto del sí que 
generosamente dieron nuestros 
padres. Por ellos pedimos estén 
en donde estén, con nosotros aquí 
o en el cielo junto a Dios.

Nuestra mirada a la vida y 
nuestra defensa de la misma la 
abraza por entero. Toda la socie-
dad –especialmente el Estado– 
tiene la obligación de promover 
el bien común, lo cual significa 
proteger a los más débiles e in-
defensos: los no nacidos aún, los 
niños, los pobres, los gravemente 
enfermos, los ancianos, los mo-
ribundos. Es parte ineludible de 
ese bien común y expresión de 
una verdadera ecología integral 
que hemos de promover cada cual 
desde su responsabilidad. La cul-
tura de la muerte nos destruye, y 
no promover egoístamente la vida 
nos envejece. Digamos sí a cuanto 
nos ayuda a crecer en Dios y con 
los hermanos, personal y comuni-
tariamente.

Jornada por la vida,
la vida en una jornada

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

El pasado sábado, 2 de abril, 
se celebró en Roma una Vigilia 
de la Divina Misericordia, presi-
dida por el Papa Francisco. Allí, 
éste afirmó que “Nosotros no 
tenemos un Dios que no sepa 
comprender y compadecerse de 
nuestras debilidades. Al contra-
rio, precisamente en virtud de 
su misericordia, Dios se ha he-
cho uno de nosotros”.(...) Por lo 
tanto, en Jesús no sólo podemos 
tocar la misericordia del Padre, 
sino que somos impulsados a 
convertirnos nosotros mismos 
en instrumento de la misericor-
dia. Puede ser fácil hablar de mi-
sericordia, mientras que es más 
difícil llegar a ser testigos de esa 
misericordia en lo concreto. Este 
es un camino que dura toda la 
vida y no debe detenerse”.

“La misericordia –afirmó el 
Papa– sabe mirar a los ojos de 
cada persona; cada una es pre-
ciosa para ella, porque cada una 
es única. Cuánto dolor sentimos 
en el corazón cuando escucha-
mos decir: Pero, esta gente…, 
estos pobres, echémoslos fuera, 
dejémoslos que duerman en la 
calle... ¿Esto es de Jesús?”.

Al día siguiente, en la Euca-
ristía del II Domingo de Pascua 
y Domingo de la Divina Miseri-
cordia, el Papa volvió a recordar 

que “Todos estamos llamados a 
ser escritores vivos del Evange-
lio, portadores de la Buena No-
ticia a todo hombre y mujer de 
hoy. Lo podemos hacer realizan-
do las obras de misericordia cor-
porales y espirituales, que son el 
estilo de vida del cristiano. Por 
medio de estos gestos sencillos y 
fuertes, a veces hasta invisibles, 
podemos visitar a los necesita-
dos, llevándoles la ternura y el 
consuelo de Dios”.

A un domingo como el pasa-
do, el Papa lo denominó el “co-
razón” del Año de la Misericor-
dia, y aprovechó para hacer un 
llamamiento: “Mi pensamiento 
se dirige a todos los pueblos 
que tienen tanta sed de recon-
ciliación y de paz. Pienso, de 
manera particular, en el drama 
de quien padece las consecuen-
cias de la violencia en Ucrania. 
Las hostilidades han causado ya 
varios miles de muertos, y más 
de un millón han sido empuja-
dos a abandonar. Las víctimas 
son sobre todo ancianos y niños. 
Además de acompañarlos con 
mi constante pensamiento y con 
mi oración, he decidido promo-
ver una acción de apoyo huma-
nitario a su favor. Con tal fin 
tendrá lugar una colecta especial 
en todas las iglesias católicas de 
Europa el próximo domingo 24 
de abril”.

Nuestra mirada a 
la vida y nuestra 
defensa de la 
vida la abraza por 
entero. 
Toda la sociedad 
–especialmente 
el Estado– tiene 
la obligación de 
promover el bien 
común, lo cual 
significa proteger  
a los más débiles 
e indefensos. 

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Resucitado”. Susana García Muñiz

Esta Semana Santa se ha estre-
nado una nueva película de temá-
tica bíblica, “Resucitado”, dirigida 
por Kevin Reynols y producida 
por la división de SONY para pe-
lículas cristianas (Soul Surfer o El 
Cielo es real). 

En este caso apuesta por el gé-
nero bíblico que tuvo su éxito con 
la película “La Pasión” y algún que 
otro fracaso con “Noé” o “Éxodus”. 
Siguiendo la línea del péplum tra-
dicional se cuida mucho tanto los 
escenarios como el vestuario, con 
una buena fotografía y banda so-

nora. Destaca la participación 
de españoles como María Botto 
(María Magdalena) o Antonio Gil 
(José de Arimatea).

En “Resucitado” Poncio Pilato 
encarga al tribuno Clavius (Joseph 
Fiennes) que vele por la seguridad 
en la crucifixión y sepultura de un 
“agitador”, Jesús de Nazaret, para 
evitar cualquier alboroto popu-
lar. Precisamente por ese encargo 
Clavius va a ser testigo de los pri-
meros días del cristianismo ya que 
descubre que el cuerpo no está en 
el sepulcro, a pesar de haber sido 

sellada la tumba y puesta bajo la 
vigilancia de varios soldados. Se-
gún la versión oficial ha sido ro-
bado por sus discípulos, así que 
el escéptico Clavius comienza a 
investigar y a interrogar a los  dis-
cípulos del Nazareno, que ates-
tiguan que Jesús ha resucitado y 
está vivo. Esta es la trama de la pri-
mera parte, una trama con buen 
ritmo y acción, que desaparece en 
la segunda parte cuando ocurre 
un acontecimiento que cambia a 
Clavius y también el enfoque de-
tectivesco, el ritmo de la película 

y hasta la estética, simplificando la 
experiencia pascual. 

No es la primera vez que se rea-
liza una película sobre la muerte 
y resurrección de Jesús centrada 
en la búsqueda del cuerpo por 
parte de un oficial romano, con 
películas como “Una historia que 
comenzó hace 2000 años” (1986) 
y su remake “En busca de la tumba 
de Cristo” (2006), una coproduc-
ción para televisión muy reco-
mendable, que ha pasado bastante 
desapercibida, con una trama más 
interesante y más “viva” que “Re-
sucitado”, a pesar de tener mucho 
menos presupuesto. 
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oviedo

“Cuidar la vida, sembrar espe-
ranza”, era el lema de la Jornada 
por la Vida que se ha celebrado en 
la Iglesia, concretamente el pasa-
do lunes, 4 de abril, y que en nues-
tra diócesis se ha prolongado con 
diferentes actividades hasta ayer 
miércoles.

Como es habitual desde hace 
varios años, la Delegación dioce-
sana de Familia y Vida eligió un 
punto de referencia distinto para 
visibilizar los actos de la Jornada, 
y en esta ocasión, la parroquia 
elegida fue los Santos Apóstoles, 
en Oviedo, mientras que se ani-
maba, como siempre, desde esta 
Delegación, a que cada parroquia 
celebrara su propia Jornada entre 
la comunidad.

Los actos comenzaron el mis-
mo lunes, con una Eucaristía por 
la Vida, presidida por el señor Ar-
zobispo, con bendición de las mu-
jeres embarazadas asistentes que 
así lo deseasen –acudieron nueve, 
junto con sus maridos y algunas, 
con más niños– y una Adoración 
Eucarística posterior. En su ho-
milía, Mons. Jesús Sanz recordó 
que la Iglesia estaba celebrando 
una “festividad entrañablemente 
mariana y femenina”, aludiendo a 
la solemnidad de la Anunciación 
del Señor. “María dijo sí –recor-
dó–, y la Palabra se hizo carne en 
ella. Es su actitud durante toda su 
vida, pidiendo que se haga reali-
dad lo que el Señor le fue diciendo 
en cada circunstancia: en el gesto 
de guardar en su corazón lo que 
entendía y lo que no, lo que Dios 
le hablaba o lo que callaba”. “Y en 
este sí –afirmó– encontramos la 

verdadera cultura de la vida los 
cristianos. Cuando nosotros de-
cimos no a determinadas derivas, 
lo hacemos cuando se pone en en-
tredicho nada menos que la mis-
ma vida. Por eso proclamamos, 
defendemos y acompañamos todo 
cuanto la respeta en cualquiera de 
sus formas, como un canto agra-
decido hacia la belleza y la bon-
dad de Dios creador”.

Al día siguiente, martes, la pro-
fesora de la Facultad de Medicina 
M.ª Victoria González Meana, 
pronunció la conferencia “El ori-
gen de la Vida Humana”. En su 
intervención, la profesora recor-
dó que “Si miramos con atención 
a nuestro alrededor, no dejará de 
maravillarnos la asombrosa di-
versidad de la vida. Dentro de 
nuestra especie, cada individuo es 
único, singular y diferente al resto 
de los seres humanos que habitan, 
habitaron y habitarán la tierra”. “El 
funcionamiento de las moléculas 
de la vida, entre ellas el ADN, lo 
hace posible” –explicó–. “El ADN 
es lo que nos define como especie 
y como individuos. Es el material 
responsable de la herencia bioló-
gica y donde residen los genes, 
porciones de material genético 
que dictan las instrucciones ne-
cesarias para que un individuo se 
desarrolle en todo su potencial”. 
Y esa dotación genética, exclusi-
va de cada uno “surge en el mo-
mento preciso de la fecundación, 
cuando los genes maternos y pa-
ternos se combinan de una ma-
nera única”. La doctora González 
Meana resaltó que “a partir de ese 
momento, el desarrollo humano 
es un continuo en el que no hay 
saltos cualitativos, sino la pro-
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principio, aunque no lo perciba-
mos con nuestros sentidos”. En 
consecuancia, la doctora resaltó 
que “toda persona merece el mis-
mo respeto, independientemente 
de la etapa de desarrollo en la que 
se encuentre, ya sea dentro o fuera 
del seno materno”.

Al día siguiente, miércoles, 
tuvo lugar la charla del doctor 
Ángel Jiménez Lacave, oncólogo y 
director del Servicio de Oncología 
del Sanatorio Nuestra Señora de 
Covadonga. Su intervención giró  
en torno a la “Muerte digna, liber-
tad y eutanasia”, y en ella recordó 
que “la corriente pro eutanasia 
pretende que se acepte ésta como 
una acción que confiere mayor 
dignidad a una persona que mue-
re en unas circunstancias deter-
minadas”. El doctor, analizó las 
dos formas de enfocar el sintagma 
“muerte digna”: “Para los que tie-
nen una cosmovisión materialis-
ta, la dignidad depende de la ca-
lidad de vida”, afirmó. “Para estas 
personas, si alguien tiene mala 
calidad de vida, es razón suficien-
te para justificar no continuar no 
existiendo en esas circunstancias. 
Para ellos, la persona viviendo así 
ha perdido la dignidad, y la euta-
nasia queda justificada”.

“Sin embargo –reconoció– para 
los que tienen una visión ontoló-
gica de la realidad, por su visión 
teísta, consideran que la dignidad 
del hombre radica en ser hombre, 
y éste no pierde la dignidad por 
estar enfermo, minusválido, o por 
ninguna otra circunstancia, que 
de ninguna manera modifican la 
dignidad de la persona. Parafra-
seando a Kant, las cosas tienen 
valor; la persona, dignidad”.

“Desde el momento de la fecundación, el 
desarrollo humano es un continuo en el 
que no hay saltos cualitativos, sino la pro-
gresiva realización de un destino personal”

Después de habernos reunido 
los sacerdotes y el Consejo Pasto-
ral Arciprestal con nuestro Arzo-
bispo, el próximo día 9 a las 12 del 
mediodía,  en la parroquia de San-
ta María de la Fresneda, con una 
eucaristía solemne, dará comien-
zo, oficialmente, la Visita Pastoral 
de Fr. Jesús a nuestro Arciprestaz-
go de Siero.

Quiero expresarle a nuestro 
Arzobispo Fr. Jesús, en nombre de 
todos los sacerdotes, religiosos/as 
y laicos del nuestro arciprestazgo 
de Siero el agradecimiento por su 
Visita Pastoral en el Año Jubilar 
de la Misericiordia; le damos la 

bienvenida y le abrimos nuestros 
corazones. Visitará un arcipres-
tazgo con 20 sacerdotes, 75.600 
habitantes, 7 municipios (Siero, 
Llanera, Noreña, Sariego, Bime-
nes, Nava y Las Regueras) con 4 
zonas pastorales (Siero, Noreña, 
Nava y Llanera) y 58 parroquias.

 La Visita Pastoral nos brinda la 
“oportunidad para el encuentro, 
la cercanía  y el diálogo del obis-
po con sus fieles” (Pastores Gregis, 
46). No es un acto protocolario, se 
trata de la visita del Pastor, quiere 
conocernos y que le conozcamos; 
saber cómo estamos; cuales son 
nuestros logros y nuestras dificul-
tades. Él llama a nuestra puerta y 
nosotros le recibimos de corazón, 
con alegría, fe y esperanza. A esto 
nos ayudará el revisar la situación 
real de nuestras comunidades pa-

rroquiales: ¿Quiénes somos? ¿qué 
hacemos? y ¿cómo estamos?, pero 
sobre todo nos ayudará el rezar 
juntos y el ir creando en nuestro 
interior esas actitudes que mani-
fiesten nuestra comunión eclesial.

Su visita es para este arcipres-
tazgo un acontecimiento de gra-
cia; es el Señor quien nos visita y 
se acerca a nosotros en la persona 
de nuestro Arzobispo, manifes-
tándonos de este modo la riqueza 
de su amor. Somos conscientes de 
ello y por lo mismo no podemos 
menos que recibirle manifestando 
con fe viva : ¡Bendito el que viene 
en el nombre del Señor!

La Visita Pastoral es una opor-
tunidad privilegiada por medio de 
la cual el Señor, a través de nuestro 
Arzobispo nos manifiesta su cari-
dad pastoral hablándonos al cora-

“Bendito el que viene en el nombre del Señor”
Claves

zón, dándonos aliento y ánimo en 
medio de las pruebas, cansancios 
y dificultades, confirmándonos en 
la fe.

Su presencia, ayudará a que 

nuestras parroquias se conviertan, 
cada vez más, en “casas y escuelas 
de oración”. Con su visita nos ayu-
dará a revisar nuestra vida cristia-
na y nuestra acción pastoral, para 
convertirnos al Señor y ser cada 
día más fieles al Evangelio.

La Visita Pastoral es para todos 
nosotros un estímulo, un desper-
tar, una llamada a una conciencia 
para tomar más en serio nuestro 
Plan Pastoral Diocesano “La Ciu-
dad se llenó de alegría”.

En las manos de la Santina de 
Covadonga ponemos nuestros 
proyectos pastorales confiando en 
que la Visita Pastoral depare fru-
tos abundantes para nuestro arci-
prestazgo y por ello a la Iglesia de 
Asturias.

 Con gozo Pascual le esperamos 
Fr. Jesús.

gresiva realización de ese destino 
personal. Por eso no tiene sentido 
decir que un niño proviene de un 
feto, sino que él mismo fue antes 

un feto, del mismo modo que un 
adulto no proviene de un niño, 
sino que antes fue niño, y siempre 
es el mismo ser humano, desde el 

No es un acto 
protocolario,  
se trata de la visita 
del Pastor, quiere 
conocernos  
y que le 
conozcamos; saber 
cómo estamos; 
cuáles son nuestros 
logros y nuestras 
dificultades 

Julio José 
Velasco Bolaño
Arcipreste de Siero


	PAGINA 01
	PAGINA 02
	PAGINA 03
	PAGINA 04

